

***Semaines d'Éducation Contre le racisme et toutes les formes de Discriminations : Ensemble contre l'extrême droite et pour une société plus juste.***

Traditionnellement, le mois de mars est marqué par le temps fort des Semaines d'Éducation Contre le Racisme et toutes les formes de Discriminations (SECD), dispositif départemental coordonné depuis plus de 16 ans par la Ligue de l'enseignement - FAL44. C'est aussi un collectif des plus de 120 acteurs répartis sur le département de Loire-Atlantique, agissant à la fois pour l'application du droit, son évolution, pour faire évoluer les mentalités en luttant contre les préjugés et stéréotypes menant aux discriminations et une programmation sur l'ensemble du mois de mars, pour apprendre à lutter contre les discriminations et mettre en lumière les acteurs qui s'y engagent.

Chaque année, les actions proposées dans le cadre de ces Semaines prennent des formes variées : expositions, rencontres, débats, programmations spécifiques, formations, sensibilisations, spectacles, temps conviviaux... Les SECD nous permettent de créer du lien et une culture commune entre les acteurs du territoire qui se préoccupent des questions d'égalité, tout en mettant en valeur leurs engagements. Malgré ces engagements forts, les idées de l'extrême droite gagnent du terrain en France et dans le monde, avec des discours qui menacent nos droits, nos valeurs de solidarité, de justice et d'égalité.

Cette montée des idées de l'extrême droite s'accompagne aussi de pressions grandissantes sur nos associations où bénévoles, militant·es, bénéficiaires de nos actions, sont souvent directement visé·es. Dans une société où la désinformation et les idéologies de repli identitaire brouillent les repères, nous avons choisi de faire front ensemble. L'heure n'est plus aux divisions plus ou moins artificielles entre les forces de progrès et humanistes. Il nous faut apprendre à dépasser nos intérêts propres pour nous rassembler afin de contenir cette marée brune qui s'étend de plus en plus.

Relisons Umberto Eco<sup>1</sup> : « *L'esprit critique opère des distinctions, et c'est un signe de modernité. Dans la culture moderne, c'est sur le désaccord que la communauté scientifique fonde les progrès de la connaissance. Pour le fascisme éternel, le désaccord est trahison. En outre, le désaccord est synonyme de diversité. Le fascisme éternel se déploie et recherche le consensus en exploitant la peur innée de la différence et en l'exacerbant. Le fascisme éternel est raciste par définition.* »

Nous vous invitons à participer, tout au long de ce mois de mars, aux ateliers, spectacles, débats, formations et expositions proposés par les membres du collectif. Autant d'actions pour se retrouver, discuter, décrypter, s'informer et agir dans le sens de la société plus juste et plus égalitaire à laquelle nous aspirons.

**Yves POUZAINT**  
Président

**Maurice BERTHIAU**  
Vice Président délégué à la citoyenneté et la vie associative

1 Umberto Eco, Reconnaître le fascisme, Grasset, 2017, 3 €. En librairie